

À L’AFFICHE DU WEEK-END

d’un sport à l’autre

Les Thionvillois du TCT se rendent à Vandœuvre demain pour la 2e journée de la Coupe Chalumeau. Elles aligneront Caro Martin (-4), Vic Beck (4/6) - photo - et Julie Thielen (15/2).



Photo RL

Hettange (10e, 7 points) repique au jeu, demain aux Carrières (14h30) avec pour adversaire Thierville (3e, 15 points). Les protégés de Franck Kosinski auront fort affaire.



Photo RL

Demain, à Liverdun, Passage Thionville est en lice pour le titre de champion de Lorraine de futsal. Les récents champions de Moselle pourraient bien décrocher le jackpot.



Photo RL

Après deux courses de rentrée et son titre de championne de Moselle de cross court décroché, dimanche dernier, à Florange, sur le parcours des Castors, Jenny Léonard va chercher la confrontation à Brabois.



Photo RL

AUJOURD’HUI C’EST DEMAIN

Ça saute à Yutz !

Deux cent quatre-vingts engagés pour le 2e concours hippique de Yutz Equitation ! Dimanche, des couples cavalier-cheval ou cavalier-pony de toute la région s’élanceront sur les parcours du chef de piste Grégory Bodo. Dix-sept épreuves au total, sur des barres de 70 cm à 1,10 m : c’est une journée bien animée qui s’annonce dans l’immense manège du domaine équestre de Valérie Hamelin-Boyer. En catégorie "amateurs", une épreuve avec un joker à 1,20 m pour gagner plus de points, risque d’en attirer plus d’un.



Fanny et Claire Hamelin seront de la partie dimanche. Photo Pierre HECKLER

RUGBY division d’honneur

Le Tygre repart en fanfare

En battant Saint-Dié sur son terrain, avec la manière (13-18), le Tygre s’est replacé.



Molières jouera arrière pour profiter de sa vitesse et des espaces. Photo RL

Et c’est reparti pour le Tygre ! La victoire obtenue à Saint-Dié l’a relancé. Aujourd’hui, les Yusso-Thionvillois ont mis un pied sur le podium. 3e avec 21 points soit 3 de moins que le leader Illkirch et 2 de moins qu’Haguenau, le dauphin. Aujourd’hui, le Tygre revient dans le match. D’autant plus que l’arrivée de Lambinet, un meneur, fait l’unanimité. « A 37 ans, il a l’expérience. Il a joué en Reichel et en espoirs à Agen. Il est passé par la fédération d’Haguenau et cette année, était joueur-entraîneur au RC Metz. Il rebondit chez nous. Pour notre bonheur », précise Didier Laboucarie, l’un

des coaches. A Saint-Dié, Lambinet a emmené tout le monde dans son sillage, permettant au petit Laboucarie de filer deux fois à l’essai avec un peps de furet. Dimanche, le Tygre reçoit Saint-Louis avec qui il avait partagé les points à l’aller (3-3). Une occasion à saisir par les cheveux. Pour monter encore dans le classement. Face à Saint-Louis, le Tygre devrait commencer dans la composition suivante : Kremer, Benaïssa, Léonard - Koli-vai, Stéphany - Kycia, Lambinet, Holstein - (m) Gas, (o) Riffi - Laboucarie, Picone, Virapin, Gazel - Molières.

FOOTBALL

Thionville à la relance

Après un bon début de saison, Thionville a souffert et plonge à la 10e place. Mais rien n’est joué après huit matches. Ce soir, Thionville FC reçoit Amnéville pour se relancer. Son entraîneur Christophe Borbiconi s’exprime.

Thionville FC n’a plus joué en championnat depuis le samedi, 6 novembre et le coup de Trafalgar de Thaon (4-0). Après, il y eut la bonne sortie en Coupe de France à Jarville où l’équipe d’Alain Rigole dut attendre le dernier quart d’heure pour se qualifier (1-0). Deux défaites coup sur coup, mais pas de même nature. Pourtant, la première partie de saison des Bleus et Or avait été jusque-là encourageante. Après un nul concédé face à Epinal (2-2) à Guentrange, les locaux ont enchaîné par une victoire face à Lunéville (1-0), se sont inclinés à Saint-Max-Essey 3-1, ont balayé Audun-le-Tiche 4-1 avant de perdre de justesse à l’APM 1-0 puis de dominer un nouveau derby contre Yutz (2-0) avant de partager les points à Neuves-Maisons (0-0). En huit matches, un de moins que nombre de leurs adversaires, Thionville a gagné trois fois, fait match nul à deux reprises et perdu trois fois. On constatera que c’est à la maison que les Thionvillois sont les plus à l’aise puis qu’en quatre rencontres, ils sont restés invaincus. Ce soir, c’est la reprise et même, après deux mois d’abstinence, une nouvelle saison qui commence. Christophe Borbiconi est à la relance.

Que diriez-vous de ces huit premiers matches ?
Christophe BORBICONI : « Qu’on reste en reconstruction. Il fallait absolument après ce qui était arrivé repartir sur des résultats positifs. Nous avons fait une bonne préparation et un joli

début. Mais l’équipe est jeune, manque de maturité et de constance. Et c’est une cavalerie légère, une équipe d’été. Quand les terrains sont devenus plus difficiles, nous avons souffert et nous souffrirons encore. C’est pourquoi nous continuons à changer des choses ».

Lesquelles, par exemple ?
 « Nous avons élargi l’effectif. C’était nécessaire pour créer de la concurrence, stimuler les joueurs, provoquer l’émulation. Durant la trêve, sont venus nous rejoindre Bouaffaut, un jeune gardien de Conflans, Gonzalez et Rabot, deux défenseurs, le jeune Fischer, un attaquant et Naguez, un milieu défensif en provenance du Benfica Hamm que j’étais allé superviser. Gonzalez, Naguez et Fischer seront sur la feuille du match contre Amnéville. Aujourd’hui, nous nous entraînons aussi à Guentrange sur des terrains en herbe, parce que le synthétique c’est le confort et ça ne correspond pas actuellement aux conditions de jeu que nous rencontrons ».

Qu’attendez-vous de la saison qui redémarre, ce soir ?
 « C’est sans doute une saison de transition, une saison de travail. Mais les résultats évaluent le travail fourni. J’espère que nous allons progresser et pour quoi pas nous offrir un joli supplément en Coupe de Lorraine ».

Stade de Guentrange, de soir, 20h.
Lire par ailleurs la présentation du match.

A.Z. (lrspt@republicain-lorrain.fr)



Christophe Borbiconi : « Nous sommes encore en reconstruction, mais nous préparons l’avenir ». Photo Pierre HECKLER



Comme certains autres de ses partenaires, Belghit, blessé en salle, est très incertain pour demain. Photo RL

reprise en division d’honneur

PAROLES DE COACH

Alain Gruhn



Alain Gruhn : « Ça part de là ». Photo RL

Koenigsacker a manqué sa première partie de saison. Le classement dit tout : 11e sur 12 avec 5 points pour 7 matches disputés. Alain Gruhn : « Ce match contre Villerupt (dimanche, 14h30) est capital. Je crois en notre maintien. Mais il va nous falloir retrouver l’esprit guerrier, valeur première du club. Jusqu’à présent, et nous l’avons encore constaté lors des matches amicaux, notre attaque marque des buts, mais notre défense est beaucoup trop souvent perméable ». Dimanche, Vandœuvre-le-Broc sera là, derrière et Marchesini débitera dans le milieu. Pour le gardien, Gruhn hésite encore.

TEXTO

AS Algrange

Les footballeurs d’Algrange (DH) se sont séparés durant la trêve de leur entraîneur Arnaud Szymanski. Motif invoqué ? Des raisons professionnelles. Dimanche, à Saint-Max-Essey, c’est une nouvelle fois Mous Cherchour qui assurera l’intérim avant qu’Alain Happe n’entre en fonction à partir de mardi.

dh

Olympic Rodemack

Les handballeurs rodemackois de Romain Weber luttent encore d’arrache-pied pour leur maintien. Au classement de Pré-nationale, ils sont 10e avec 21 points pour 12 rencontres. Ils viennent de s’incliner 36-32 à Hagondange. Dimanche, ils accueillent à l’Esplanade Distrial (16h) Longwy-P2H, le 4e du classement avec 27 points. La barre est haute.

Sportive Thionvilloise

Les pongistes attaquent la 2e phase en Elite aujourd’hui (17h) face au promu Sainte-Marie-aux-Chênes qui propose trois joueurs classés 18 et trois autres classés 17. Thionville sera au complet, le match est ouvert.

Hayange avec Kéhal

Les héros de la Coupe sont passés à autre chose. Dimanche, le championnat reprend ses droits au stade De-Wendel pour une reprise très attendue face à Marienau, le dernier du groupe. Deux mois sans foot, c’est long. Aussi, certains des joueurs se sont-ils engagés en salle comme Weber, Abdé et Rabah Aliouat et pourraient être absents demain.

« Nous avons disputé récemment trois matches amicaux qui m’ont donné satisfaction », rapporte Moreno Fabiani, l’entraîneur. Contre Dieue-Somme-Dieue (2-2), face à l’APM (défaite 1-0) et devant Audun (victoire astronomique 7-1).

Le plus, c’est l’arrivée à Hayange durant la trêve de Kéhal, un attaquant qui s’était illustré par le passé à Longwy et qui évoluait jusqu’à présent au Luxembourg.

« C’est une belle recrue. Je pense qu’avec Thiriet, nous allons disposer désormais de deux puncheurs », remarque le coach. Et Kéhal débitera dès dimanche.

Jusqu’à présent, le FCH a disputé sept rencontres. Il compte 8 points, occupe une 9e place qui ne correspond pas à son statut actuel. Car l’équipe, longtemps invaincue, ne s’est inclinée que lors de la dernière rencontre le 14 novembre face à Soucht (1-3). Auparavant, les Hayangeois avaient signé cinq matches nuls : Fameck (2-2), Hagondange (3-3), Sarrebourg (2-2), Saint-Avold (2-2) et Montbronn (1-1), l’important à Homécourt 0-1. Dimanche, Zettili et Belghit devraient être absents.

Stade De-Wendel, dimanche 14h30.

ROLLER SKATING

Florence Gerber c’est champion



Florence Gerber était, mardi, en démonstration, à l’entraînement, chez elle, à Hettange, comme tous les jours. Photo RL

A 26 ans, l’Hettangeoise a déjà un palmarès fourni dans la catégorie patinage de danse sur roulettes. La protégée d’Alexandra Weyland au Skate-club Lorrain compte quatre titres de championne de France (2006 à 2010), une médaille d’argent aux championnats du Monde de Fribourg en 2009 et une médaille de bronze, en décembre 2010 aux Mondiaux portugais de Portimao. Elle a remporté à trois reprises l’Open international d’Hettange.

Danse avec les roues

Florence Gerber pratique une discipline encore confidentielle, la danse sur roues. Et la demoiselle est étourdissante.

Le patinage allie la grâce à la vitesse. Et sur la glace, il a ses déesses éternelles : Peggy Fleming, Katarina Witt ou Michelle Kwan et en danse, Jayne Torvill, Marina Anissina ou Oksana Grishuk. Des reines qui ont laissé sur le miroir la trace d’un talent soyeux. Mais le patinage se pratique aussi sur quatre roues. Et il a ses championnes méconnues. Parmi elles, Florence Gerber, une Hettangeoise de 26 ans, professeur d’éducation physique et sportive au lycée Sophie-Germain de Thionville, une brune piquante qui sculpte l’éphémère à grands coups de patins.

« C’est par hasard que j’ai découvert la discipline. En me rendant à une compétition qui avait lieu là où j’habitais », glisse la demoiselle.

A l’époque, Florence a cinq ans. Et c’est le coup de foudre. La passion d’une vie. Tout ce qu’elle fera, sera déterminé par ses deux patins et ses huit petites roues qui l’entraînent. Et tournent, et tournent. Jusqu’au bout du monde. De ce qui lui plaît, elle sait en parler : « C’est un sport très

complet qui a un côté artistique et esthétique très strass, très paillette. Un sport qui demande des qualités physiques d’endurance, de force, de souplesse, d’équilibre et de coordination mais aussi le travail et la rigueur de la danse ». Après, le sens du rythme, le sens de la musique et la grâce, c’est plus ou moins inné.

Médaillée de bronze aux Mondiaux, la patineuse mérite d’être plus connue.

A partir de ses 10 ans, dès sa première sélection en équipe de France, en 1994, Florence Gerber va se construire une légende personnelle. « J’ai commencé en pratiquant la danse en couple avec Pascal Walzer sous la houlette d’un entraîneur russe, Olga Leonovich, et puis, mon partenaire s’arrêtant, je suis passée à la danse en solo ». Avec des résultats (lire ci-contre).

Florence n’est pas jalouse des patineuses sur glace. Elle n’a pas essayé de les imiter. Elle n’est ni jalouse ni frustrée de leur succès. Elle se contente de les imiter répétant leurs figures tout en imaginant ses chorégraphies. L’année prochaine, elle sera au Brésil pour, cette fois, devancer les belles Italiennes.

le portrait du jour



Florence Gerber milite pour son sport méconnu, le roller skating. Elle, c’est la danse qu’elle préfère. Photo RL